

Desde hace muchos años, el escultor Ricardo Santander Batalla, playanchoino, ex director del Departamento de Cultura y Bellas Artes de la Caja del Maestro, propuso al año 1991 al Premio Nacional de Arte y autor de numerosos monumentos expuestos en diversos lugares del país, viene formulándose una serie de apasionadas interrogantes, al margen de su oficio artístico, y en nada vinculadas (por lo menos en apariencia) al mármol, la greca, la talla en madera. Un comentarista extranjero, al referirse a su primer libro, "¿Fue Jehová un cosmonauta?", agrega a esta premisa que el autor "habla incluso de alguien anterior a Jehová". Señala que "suena insólito" y que el escritor "no es ateo, aunque afirma que solamente vislumbra quién pudo ser Dios". "Yo creo en lo que busco", ha dicho: "El Universo es un Todo y ese Todo puede ser Dios".

Hace dos años entrevistamos para la Revista Sábado a este inquieto portero persuadido de que la Biblia (que lo ha llevado a éstas y muchísimas otras conclusiones desconcertantes para quien no comparta su entusiasmo investigador e imaginativo) "debería ser revisada por astrónomos, geólogos, antropólogos, zoólogos, botánicos, etcétera. Lector fascinado por ella hace muchas décadas y

Crónica literaria: ¿Fuimos extraterrestres?

Por SARA VIAL.

perseguido por la idea de ir plasmando sus propias reflexiones, lo tenemos hoy dando a la publicidad el entonces anunculado libro que lleva por título *¿Fuimos extraterrestres?* y que acaba de publicar Editorial Universitaria en sus talleres gráficos. Hace dos años no tenía editor: "El editor español Joaquín Almendros (1971) se atrevió a publicar "¿Fue Jehová un cosmonauta?", pero con este otro libro, que ciertamente es mucho más osado, no pasa nada hasta el momento".

Pero ya pasó y la obra de casi 300 páginas que nos dedica su autor, surge bajo el sello Ediciones Génesis 2001, impresa a fines de diciembre del '93.

Junto con soltarse de toda atadura científica, religiosa y de cualquier orden, Ricardo Santander se da el soberano placer de entregar sus deducciones sin temor a la crítica, "y por el contrario, sé



que la busco al exponer lo que expongo. Pero no soy yo, es la Biblia la que lo dice y habiendo tantas interpretaciones posibles, la mis es válida desde ese punto".

Además de todo, escribe bien; es claro, no se anda por las ramas, elucubra con sencillez y sobriedad, como si no le importara en absoluto lo que asevera, por allude que a otros parezca o pueda parecer. Se diría católicos que se han sobrealtado. "Si no fuera católico, tendría que creer todos los absurdos".

El perdió siendo "un aventurero de la mente". Y no un escritor de ciencia-ficción, que no le interesa para nada. "Eso no; en todo caso, ciencia-deducción", se apresura a reiterar.

Cuando leímos el manuscrito del libro a mediados del año 1992 (Revista Sábado, 4 de julio), nos extendimos sobre él. Ahora nos limitamos a confirmar su apa-

rición y algunos de los propósitos que tuvo su autor para escribirlo y publicarlo. Le ha interesado descubrir lo que llama "la premonitoria contenida en la Biblia" y para ello no ha dejado de trabajar de ninguna especie. Desde luego, para él nuestros antenados extraterrestres fueron nuestros padres que nosotros, ya que en el terreno de las explosiones nucleares (piensa que el planeta se originó de esta manera) las emplearon en forma consciente y con fines muy específicos. No como los terrestres, siempre asustados de que se les arranquen de las manos.

En las situaciones narradas hay también sentido del humor, sobre todo cuando nos coloca ante hechos contradictorios, por solemnies que parezcan. En tal sentido, la lectura se hace liviana y fluida y este portero-vilancismo, cósmico y deductivo, nos asiste de extremas pontificias, sino más bien de extremas naturalidad, apoyado en sus fuentes documentales que engloban el estudio de libros muy antiguos, no exclusivamente bíblicos.

El epígrafe que extrae del Evangelio de San Mateo, para colocarlo como subtítulo al libro: "Rebosaré cestas escondidas desde la fundación del mundo", es ya una puerta de entrada a lo impredecible.

La. Estelle Lee, Cefanacdo, 26-7-1994 p. SJ.

Fuimos extraterrestres? [artículo] Sara Vial.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vial, Sara, 1927-2016

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fuimos extraterrestres? [artículo] Sara Vial. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)